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Они с удовольствием вышли 
на улицы города, вместе с детьми 
участвовали в праздничной про-
грамме: веселились, развлекались, 
наслаждались атмосферой празд-
ника. Афиша празднования обе-
щала дубненцам интерактивные 
развлекательные игры, концерты 
творческих коллективов и фит-
нес-клубов города, всероссийский 
турнир по пляжному волейболу, вы-

ступления звёзд эстрады и многое 
другое с утра до позднего вечера. 
И всё это было. 

Было и поздравление первого 
лица города и представителя Гос-
думы. Вечером во время концерта 
в Парке семейного отдыха с Днём 
рождения города дубненцев по-
здравили глава города Максим Да-
нилов и депутат Государственной 
Думы Денис Кравченко.

Стартовала программа празд-
нования с триатлона "Николов 
перевоз" на набережной Волги и 
Дня здоровья в Парке семейного 
отдыха. Задействованы были три 
площадки: на левом берегу празд-
ничное действо разворачивалось 
на площади Космонавтов, на Боль-
шой Волге – в Парке семейного от-
дыха, в институтской части города 
– на Комсомольской набережной. 

Завершился день традицион-
ным салютом, любоваться и восхи-
щаться потрясающим фестивалем 
фейерверков не помешал даже 
внезапно начавшийся дождь – на 
набережной нельзя было найти ни 
одного свободного места. 

Фестиваль фейерверков "Боль-
шая Волга" состоялся в Дубне в 
14-й раз, участникам огненных 
шоу было предложено поразмыш-

лять на тему "Шаг в будущее". 
Каждый год фейерверки готовят 
разные коллективы, в этом году в 
наукоград приехали команды "Ог-
ни Яркой Ночи" из Екатеринбурга, 
"Пироком" из Карачаевска и "Ма-
гия Огня" из Нижнего Новгорода.

Они сумели подарить дубнен-
цам незабываемое зрелище и 
массу позитивных эмоций. Салюты 
вместе со зрителями оценивало и 
жюри. В итоге победителем фести-
валя этого года стала команда из 
Карачаевска "Пироком", которая 
вкупе с фейерверками в своем 
шоу использовала песню группы 
"Земляне". Судя по отзывам, это 
понравилось и зрителям, и чле-
нам жюри. Было громко, весело 
и красиво!

Алёна Михалина

Коллективы управляющих 
компаний "Управдом "Дубна", 
"Черная речка", "ГЕУК "Дубна" 
и специализированной органи-
зации "Волжская" поздравляют 
всех дубненцев с 63 годовщиной 
со дня рождения города! 

Развития и процветания 
нашей любимой Дубне! Всем 
счастливых улыбающихся лиц, 
здоровья и благополучия! И на-
ша отдельная благодарность 
неравнодушным дубненцам, 
которые стремятся украшать 
свои дворы радующими глаз 
цветочными композициями и 
пожелать им, чтобы стремле-
ние делать их лучше и уютнее 
не остыло!

ООО "Управдом "Дубна"
Официальный сайт: 
http://ооо-управдом-дубна.рф 
upravdom_dubna@mail.ru
Режим работы:  
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00 
перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
215-07-75 – многоканальный  

219-47-71 – техники,  
отдел эксплуатации (правый берег)
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70

ООО "ЧЕРНАЯ РЕЧКА"
Официальный сайт:  
http://ооо-управдом-чернаяречка.рф 
upravdomchrdubna@mail.ru 
Режим работы: 
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00 
перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
212-15-35 – тел/факс  

215-07-75 – многоканальный  
219-47-71 – отдел эксплуатации
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70 

ООО ГЕУК "Дубна"
Официальный сайт: http://www.geuk.ru

info@geuk.ru, du3@geuk.ru
ПРАВЫЙ БЕРЕГ, центральный офис:  

тел. 215-07-75 – общий 
ЛЕВЫЙ БЕРЕГ, отдел эксплуатации: 

тел. 215-08-75 – общий, 212-56-07 – начальник 
Режим работы офисов:  

понедельник – пятница с 8.00 до 17.00  
перерыв – с 12.00 до 13.00

Единая аварийно-диспетчерская служба:  
212-77-97, 215-05-20, 8-916-467-46-70, 

8-967-044-43-18

ООО СО "Волжская"
Официальный сайт:  

http://со-квартал.рф 
ooosokvartal@mail.ru

Режим работы:  
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00  

перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
212-15-35 – тел/факс  

215-07-75 – многоканальный 
219-47-71 – отдел эксплуатации
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70  
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Дубне исполнилось 63
В ближайшие выходные, 27 июля, город отметил 
свой шестьдесят третий день рождения. На радость 
жителям денек выдался по настоящему летним: жарким 
и солнечным (большая редкость для нынешнего 
дождливого июля), поэтому оставаться дома горожанам 
не было никакого резона. 
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Трещит по швам,  
подлежит 
реконструкции

Итак, что увидели члены представитель-
ной межведомственной комиссии, осмотрев 
еще раз трещины и разрушения дома №18. 
В частности, в заключении №11/19 от 10 
июня этого года констатируется, что в под-
вальном помещении здания установлены 
92 маяка, в том числе на образовавшейся 
в ноябре прошлого года вертикальной 
трещине в ростверке со стороны подвала 
в районе 2 подъезда, протяженностью до 
10 см, расхождением до 1 мм.

На момент проведения осмотра трещин 
в маяках комиссия не обнаружила, а по-
следние деформации реги-
стрировались в 11 маяках в 
апреле 2019 года. На фаса-
де дома в кирпичной кладке 
со стороны 1 подъезда от 
9 до 2 этажа наблюдают-
ся видимые вертикальные 
трещины.

В документе по каждому 
подъезду и этажу (напом-
ним, дом кирпичный, 9-этаж-
ный, четырехподъездный) 
подытожено состояние на 
день проведения обследо-
вания. 

"Вестник Управляющих 
компаний" предлагает озна-
комиться со списком основ-
ных деформаций, которые 
отметили члены межведом-
ственной комиссии. 

На лестничной клетке в 
1 подъезде, начиная со 2 
по 9 этаж наблюдается выпа-
дение штукатурки из рустов 
плит перекрытия, верти-
кальные и горизонтальные 
трещины в штукатурном 
слое стен, местами трещины 
в кирпичной кладке, трещины в плиточном 
покрытии пола межэтажных площадок, 
не затрагивающие плиты перекрытия, 
трещины в месте примыкания лестничных 
маршей к стене.

6 маяков были установлены на 9 этаже, 
последние деформации здесь наблюда-
лись в апреле 2019 года. В квартире №41 
установлено 6 маяков, на момент осмотра 
они не нарушены.

В пролете между 9 и 8 этажами установ-
лены 11 маяков, на момент обследования 
они оказались целыми. Три маяка установ-
лены на 8 этаже, последние деформации 
наблюдались в апреле этого года на двух 
маяках.

Между 8 и 7 этажами установлены 8 
маяков, один из которых был нарушен в 
мае 2019 года. На момент обследования 
трещины в маяках не обнаружены.

На 7 этаже из установленных 5 маяков 
деформации отмечены в апреле этого года 
на двух маяках.

В пролете между 7 и 6 этажами стоят 6 
маяков, деформаций не обнаружено. На 6 
этаже, где установлены 3 маяка, последние 
нарушения зафиксированы в апреле. В 
квартире №26 из четырех установленных 
маяков, нарушены два.

Из двух маяков на 5 этаже, один был 
нарушен и возобновлен в мае 2019 года. 
В пролете между 5 и 4 этажами 5 маяков 
целые.

На 3 и 4 этаже были нарушены по од-
ному маяку и возобновлены в апреле. На 
2 этаже деформации в ходе обследования 
не обнаружены. В пролете между 2 и 1 эта-
жами из 4 установленных маяков один был 
нарушен в феврале этого года. На 1 этаже 
установлен один маяк – он не нарушен.

Во втором подъезде видимых тре-
щин при осмотре комиссия не обнаружила.

В третьем подъезде, начиная со 2-го 
по 8 этаж комиссия отметила вертикальные 
трещины в штукатурном слое стен под 
оконными проемами на переходных лест-
ничных площадках.

В четвертом подъезде видимых 
трещин при осмотре не обнаружено.

В своем заключении "свежая" меж-
ведомственная комиссия (предыдущая 
состоялась, как мы уже писали, в августе 
прошлого года) на основании вышеизло-
женного пришла к мнению, что дом №18 
на ул. Понтекорво аварийный и подлежит 
реконструкции. Это, как говорится в до-
кументе, подтверждает правильность и 
объективность заключения межведом-
ственной комиссии от 1 августа 2018 года 
(акт и заключение №7/18/1- 1) о признании 
вышеуказанного многоквартирного дома 
аварийным и подлежащим реконструкции.

МВК по средней 
"семерке"

Что касается многоквартирного жилого 
дома №20 на ул. Понтекорво, повторя-
ющего сценарий своего соседа, 18 дома 
(трещины и разрушения здесь практически 
аналогичны тем, что зафиксированы на 
первой "семерке"), наша газета неодно-
кратно писала о необходимости проведения 
межведомственной комиссии с целью при-
знания дома аварийным и определения его 
дальнейшей судьбы. 

Межведомственная комиссия собралась 
по средней "семерке" в первой половине 
июня впервые, хотя экспертиза была прове-
дена год назад – 25 июля 2018. Поэтому вы-
воды комиссии публикуем с подробностями. 

Напомним, дом кирпичный, четырехподъ-
ездный, 9-этажный, 1985 года постройки, 
управляется УК "Управдом "Дубна".

Третий подъезд
Итак, МВК на момент обследования 

констатировала, что в машинном помеще-
нии лифта, расположенном в 3 подъезде, 
зафиксированы трещины в штукатурном 
слое стен и стяжке пола, наблюдаются вы-
падение рустов плит перекрытия, а также 
следы протечек на стене. Установлен 1 
маяк, который на момент обследования не 
был нарушен. В монолитной плите пере-
крытия лифтовой шахты видимые трещины 
не обнаружены.

На лестничных клетках в 3 подъезде, 
начиная со 2 по 9 этажи наблюдаются вер-
тикальные и горизонтальные трещины в 
штукатурном слое стен, местами трещины 
в кирпичной кладке, трещины в плиточном 
покрытии пола межэтажных площадок, 

не затрагивающие плиты перекрытия, 
трещины в месте примыкания лестничных 
маршей к стене.

На 9 этаже есть следы протечек на не-
сущих стенах и потолочных перекрытиях 
(кстати, подобные протечки имеются и на 
7, и на 6 этажах), в пролете между 9 и 8 
этажами установленный маяк не нарушен.

На 8 этаже наблюдаются вертикальные и 
наклонные волосяные трещины на несущих 
стенах, в пролете между 8 и 7 этажами маяк 
на момент обследования также не нарушен.

В пролетах между 7 и 6, 6 и 5 этажами 
из двух установленных маяков, один был 
нарушен. В пролете между 5 и 4 этажами 
установлены 3 маяка, на двух из которых 
обнаружены волосяные трещины.

4 этаж от трещин свободен. В пролете 
между 4 и 3 этажами из трех установленных 
маяков, один нарушен.

На 3 этаже маяк, установленный в конце 
июня прошлого года, не нарушен. В про-
лете между 3 и 2 этажами нарушены три 
из 5 маяков.

На 2 этаже маяки не установлены. В про-
лете между 2 и 1 этажами нарушен один ма-
як. На лоджии квартиры №85 установлены 
два маяка, на момент осмотра были целые. 

В подвальном помещении дома установ-
лены 20 маяков, в том числе на образовав-
шейся волосяной вертикальной трещине 
ростверка со стороны подвала в районе 3 
подъезда. На момент проведения осмотра 
обнаружены трещины в двух маяках.

Четвертый подъезд
На лестничных клетках в 4 подъезде, 

начиная со 2 по 8 этажи наблюдаются вер-
тикальные и горизонтальные трещины в 
штукатурном слое стен, местами трещины 
в кирпичной кладке.

В квартире № 184 установлены на лод-
жии 6 маяков, 1 маяк в жилой комнате. На 
момент осмотра все маяки целые. На лод-
жии квартиры №185 установлены 3 маяка, 
на момент обследования не нарушены. 
В санузле квартиры №189 наблюдается 
сквозная трещина.

В пролете между 7 и 6 этажами установ-
лен 1 маяк, на момент осмотра не нарушен. 
В пролете между 3 и 2 этажами оба уста-
новленных маяка не нарушены.

Второй подъезд
Во второй секции, начиная с 4 по 8 этажи 

наблюдаются вертикальные и горизонталь-
ные трещины в штукатурном слое стен, 
местами трещины в кирпичной кладке.

Установленные маяки здесь в боль-
шинстве своем на момент осмотра не 
нарушены, как, например, на 9 этаже, где 

установлены 2 маяка, на лоджии кварти-
ры №79 (4 маяка), в пролете между 9 и 8 
этажами (1 маяк), в квартире №77 (1 маяк 
на кухне, 1 маяк на лоджии), в пролете 
между 8 и 7 этажами (4 маяка), на лоджии 
квартиры №71 (3 маяка).

На двух из трех установленных маяков в 
пролете между 7 и 6 этажами обнаружены 
волосяные трещины, в пролете между 5 и 4 
этажами установлен один маяк, он раскрыт.

Первый подъезд
В 1 подъезде видимых трещин при ос-

мотре комиссия не обнаружила. Раскрылся 
один маяк из двух, установленных на лод-
жии квартиры №30, на момент обследова-
ния нарушен один маяк на лоджии квартиры 
№6, в жилой комнате наблюдается выпаде-
ние штукатурки из рустов плит перекрытия.

Фасад
На фасаде дома в кирпичной кладке со 

стороны входной группы 3 
подъезда, а также со сто-
роны торцов дома (у 1 и 4 
подъездов) наблюдаются 
видимые вертикальные и 
наклонные трещины, по-
всеместное разрушение 
и проседание отмостки, 
наличие зазоров между 
отмосткой и наружными 
стенами по всему периме-
тру здания.

Итог
В заключении межве-

домственной комиссии 
по результатам обследо-
вания здания говорится: 
"На основании вышеиз-
ложенного, принимая во 
внимание инженерное 
обследование строи -
тельных конструкций, 
подготовленного ООО 
"СТРОЙТЕХЭКСПЕРТ" 
от 25.07.2018, а также 
результаты мониторинга 
высотного положения 

указанного здания автоматизирован-
ной системой "Монитрон - ДГН-2", 
межведомственной комиссией принято 
решение о признании многоквартирного 
жилого дома №20 на ул. Понтекорво ава-
рийным и подлежащим реконструкции".

Кстати, как отмечается межведомствен-
ной комиссией в заключительном доку-
менте, с марта этого года, управляющая 
компания "Управдом "Дубна" произвела 
частичную замену гипсовых маяков на то-
чечные, на постоянной основе проводится 
мониторинг изменений, ведутся журналы 
наблюдений.

Традиционная конструкция гипсового 
маяка для наблюдения за трещинами 
из всех способов обладает наименьшей 
стоимостью, однако она имеет целый 
ряд недостатков, которые восполняют 
точечные приспособления, позволяющие 
вести наблюдения по двум, трем или че-
тырем зафиксированным на конструкции 
точкам. Их преимущество в отсутствии 
необходимости подготовки поверхности 
и расчистки отделочных слоев. Приме-
нение специальных расчетных методик 
позволяет отслеживать перемещения как 
в вертикальном, так и в горизонтальном 
направлениях. 

В документе, кроме того, содержится 
рекомендация обратиться к губернатору 
Московской области за выделением финан-
сирования мероприятий по реконструкции 
многоквартирного жилого дома, по анало-
гии с мероприятиями в отношении первой 
"семерки" - дома №18 на ул. Понтекорво, 
за счет средств резервного фонда прави-
тельства Московской области.

Алёна Михалина 

Заключение МВК по "семеркам"
В фокусеМежведомственная комиссия под председательством заместителя главы администрации города Николая 

Тимошенко в десятых числах июня одновременно вышла с обследованием двух многоквартирных домов на 
улице Понтекорво, причем, по одному из них – многострадальному дому №18 – комиссия работала повторно 
(результаты проведенного год назад комиссионного обследования, видимо, показались устаревшими).
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Инициатором формирования 
справедливого начисления тари-
фов, в том числе путем перехода 
на тарификацию вывоза твердых 
коммунальных отходов по факту, 
было минприроды. "Предпола-
гается, - рассказали в министер-
стве, - что стоимость услуги по 
вывозу ТКО для населения может 
снизиться. Поскольку возникает 
возможность производить расчет 
стоимости коммунальной услуги 
по обращению с ТКО на основании 
реально образуемого объема (мас-
сы) накопленных отходов, а не по 
среднему расчетному нормативу. 
При раздельном сборе мусора 
это действительно может быть 
экономически выгодным. Модель 
должна заработать комплексно.

Текущая система исходит 
из принятия на уровне региона 
норматива, который составляет 
фиксированный тариф либо на 
человека, либо на квадратный 
метр жилья. Она представляется 
не вполне справедливой, потому 
что в одном случае, например, 
страдают многодетные семьи, 
которые, несмотря на то что их 
пять или семь человек, не генери-
руют столько мусора, а в другом 
случае страдают жители частного 
сектора, у которых могут быть про-

сторные дома, но жить там может 
одинокий пенсионер. 

Предлагается перейти на более 
справедливую систему и рассчи-
тывать объем мусора, который 
человек производит фактически. 
И тогда сколько фактически вы-
везено мусора, за столько и надо 
будет заплатить.
Сколько мусора произвели 
жильцы многоквартирного 
дома или члены садового 
товарищества, за столько и 
заплатят.

Сейчас число баков, необхо-
димых для сбора мусора, вы-
считывают жилищно-коммуналь-
ные предприятия, проще говоря, 
управляющие компании вместе с 
муниципальными властями с уче-
том фактического развития жилого 
фонда и других местных условий 
конкретного населенного пункта. 
Есть и соответствующий СанПиН 
на эту тему.

В перспективе мусорные кон-
тейнеры будут унифицированы 
(сейчас насчитывается несколько 
их разновидностей под разные 
типы мусоровозов). Но принципи-
ален не контейнер, а вес. Может 
быть много маленьких контейне-
ров, а может один большой. Важен 

вес отходов, чтобы люди 
платили за фактическую 
массу мусора, который вы-
везен. Он будет считаться 
в килограммах. Условно 
говоря, будет некая цифра 
в килограммах, за которую 
нужно заплатить, если эта 
цифра снижается, платим меньше, 
если она растет, платим больше.

Правда, пока непонятно, как 
распределять сумму среди самих 
жильцов многоквартирного дома 
и как ее делить между юридиче-
скими и физическими лицами - не 
секрет, что в баки зачастую выки-
дывают мусор магазины, кафе и 
парикмахерские, расположенные 
на первых этажах жилых домов. 
"Надо как-то делить эту величи-
ну платежа между юрлицами и 
физлицами. Условно говоря, есть 
многоквартирный дом, контей-
нерная площадка и рядом кафе. 
Понятно, что мусор генерируют 
и кафе, и жители дома. В данном 
случае жители дома будут платить 
за фактический объем мусора, 
который они сгенерировали. А 
кафе будут платить исходя из 
норматива. Эти нормативы сейчас 
приняты в большинстве регионов, 
но пока что они охватывают не все 
категории отходообразователей, 

- поясняет представитель одного 
из региональных операторов. - В 
аптеке одно количество мусора, 
в кафе - другое, в офисе - третье. 
Категории отходообразователей в 
дальнейшем будут расширяться и 
уточняться".

Председатель комитета Госду-
мы по экологии и охране окружа-
ющей среды Владимир Бурматов, 
координатор проекта единороссов 
"Чистая страна", отметил, что на 
данный момент оплата, которая 
взимается с граждан за обращение 
с отходами, зачастую несправед-
лива, он считает, что нормативы 
"взяты с потолка и многократно 
завышены, а это бьет по карману 
людей".

Как уточнил парламентарий, 
есть задокументированные факты 
отличия нормативов накоплений в 
500 раз от региона к региону. Так 
что расчет исходя из фактически 
накопленных отходов - честный 
вариант.

Проект постановления прави-
тельства о переходе на оплату му-
сора "по факту" уже подготовлен. 
"Он не собрал еще всех необхо-
димых согласований, но принятие 
этого постановления - вопрос 
месяцев. В этом году это точно 
произойдет. Никто затягивать не 
собирается, - уверен специалист. 
- Есть хороший шанс, что тарифы 
для населения во многих местах 
будут пересмотрены в меньшую 
сторону".

Однако в минприроды сомне-
ваются, что переход на оплату 
"по факту" возможен уже в 2019 
году. "В настоящее время меха-
низм реализации дорабатывается 
по предложениям и замечаниям 
экспертного сообщества. На этот 
год тарифы по вывозу ТКО ут-
верждены, изменения могут быть 
возможны не ранее 2020 года", - 
подчеркнули в министерстве.

Больше года в стране действует 
Федеральный закон от 3 
апреля 2018 года №59-ФЗ 
"О внесении изменений в 
Жилищный кодекс 
Российской 
Федерации". 

Законом уста-
н а вл и ва етс я 
возможность 
з а к л юч е н и я 
д о г о в о р о в 
холодного и 
горячего водо-
снабжения, водо-
отведения, электро-
снабжения, газоснаб-
жения, отопления и дого-
воров на оказание услуг по обращению 
с твердыми коммунальными отходами 
непосредственно между организациями, 
оказывающими соответствующие услуги, 
и потребителями услуг.

Для заключения прямых договоров 
по инициативе собственников и нани-
мателей помещений требуется принятие 
соответствующего решения на общем 
собрании собственников помещений в 
многоквартирном доме.

Надо признать, в нашем городе жи-
тели многоквартирных домов довольно 
активно откликнулись на предоставлен-
ную возможность расплачиваться за 
коммунальные услуги напрямую. Этот 
вопрос – переход на прямые договоры 
с РСО – нашел отражение и в повестке 
дня июньского муниципального форума 
"Управдом". 

Как уточнил на дубненском форуме 
генеральный директор ресурсоснабжаю-
щей организации "Энерготен" Александр 
Сирош, отвечающей за подачу тепла и 
горячей воды, в городе по состоянию на 
двадцатые числа июня на прямые дого-

воры с РСО перешли 36 домов. В основ-
ном, отметил он, это дома, управляемые 
УК "Управдом "Дубна", несколько домов, 
управляемых УК ГЕУК и УК "Дубна". За-
ключены более 3 700 прямых договоров.

Напомним, предприятие "Энергия-
Тензор" занимается жизненно важными 
видами деятельности: производит и 
подает тепло, обеспечивает горячей 

водой жилые дома, 
все предприятия, 

учреждения, 
организа -
ции микро-
р а й о н а 
"Большая 
Волга", а с 
2013 года и 
левобереж-
ную часть 
города.

Н а  с е -
г о д н я ш н и й 

день, если гово-
рить, в частности, о 

динамике перехода на прямые договоры 
жителей многоквартирных домов, управ-
ляемых тремя нашими УК, то картина 
уже другая: цифры меняются в сторону 
увеличения. Так, на прямых договорах с 
ресурсниками находятся 10 многоквар-
тирных домов, управляемых УК "Черная 
речка" - это все 100%. 

Почти все дома, управляемые УК 
"Управдом "Дубна", в настоящее время 
перешли на прямые договоры, кроме 
двух МКД. Один по адресу: ул. Тверская, 
29 (небольшой дом барачного типа), 
другой по адресу: ул. Понтекорво, 11, 
причем, жители этого дома перешли на 
прямые договоры по теплу и воде, но 
не перешли на прямой договор по об-
ращению с твердыми коммунальными 
отходами.

Что касается домов, управляемых 
УК "ГЕУК "Дубна", то сейчас, примерно, 
собственники 30 домов из 120 (это одна 
четвертая часть, 25%) проголосовали за 
переход на прямые договоры с ресурсос-
набжающими организациями.

Алёна Михалина

По правилам оценки готов-
ности к отопительному пери-
оду, утвержденным приказом 
Минэнерго от 12 марта 2013 г. 
№ 103, потребители тепловой 
энергии не позднее 15 сен-
тября текущего года должны 
завершить необходимые пред-
варительные работы перед 
наступлением очередного 
холодного сезона.

В перечень работ входит 
устранение неисправностей 
стен, крыш, перекрытий, за-
полнений окон и дверей; ис-
правление неполадок в работе 
отопительных печей, газо- и 
дымоходов, систем тепло-, 
электро- и водоснабжения; 
обеспечение надлежащей 
гидроизоляции фундаментов, 
лестничных клеток, стен, про-
верка исправности пожарных 
гидрантов; приведение в тех-
нически исправное состояние 
территории домовладений, 
устранение препятствий для 

отвода талых и атмосферных 
вод.

Во время подготовки до-
ма к отопительному сезону 
испытываются, проверяются, 
ремонтируются и налаживают-
ся все системы и устройства, 
которые задействованы в про-
цессе бесперебойной подачи 
тепла в квартиры. Среди них: 
котельные, местные и группо-
вые тепловые пункты в домах, 
внутридомовые сети, системы 
вентиляции и отопления. За-
вершаются все необходимые 
работы в жилых домах про-
веркой комиссии, в итоге по 
установленной форме оформ-
ляется паспорт готовности до-
ма к работе в зимних условиях.

В настоящее время наши 
управляющие компании в 
рамках подготовки много-
квартирных домов к предсто-

ящему отопительному сезону 
ведут работы по опрессовке 
(гидравлическим испытаниям) 
системы, оформлению так на-
зываемых паспортов готовно-
сти к осенне-зимнему периоду. 

Кстати, здесь очень важна 
конструктивная работа с со-
ветами МКД, паспорта должны 
быть завизированы председа-
телями советов домов, а они, 
к сожалению, есть не во всех 
домах. 

Однако работа движется 
хорошими темпами, и, если 
месяц назад насчитывалось 
всего порядка 40 паспортов 
(это нормальная динамика), то 
сейчас уже УК набрали уско-
рение и по трем управляющим 
компаниям ("Черная речка", 
"Управдом "Дубна" и ГЕУК) в 
общей сложности готовность 
паспортов измеряется, при-

мерно, в 80%.
Так, на сегодняш-

ний день, по домам, 
у п р а вл я е м ы м  У К 
"Черная речка", гото-
вы 8 паспортов, по УК 
"Управдом "Дубна" 
- 38, по ГЕУК – 90 
паспортов.

Надо сказать, что 
до сентября время 
еще есть и оставши-
еся 20% паспортов 
готовности домов к 
работе в зимних ус-
ловиях специалисты 
управляющих компа-
ний оформят. 

Алёна Михалина

По информации "Российской газеты", правительство рассматривает новый способ 
расчета стоимости вывоза мусора - по факту, а точнее, по числу контейнеров. 
Сколько мусора произвели жильцы многоквартирного дома или члены садового 
товарищества, за столько и заплатят.

День за днем Цифра номера

ЖКХ. Аналитика. КомментарийСколько отходов вывезли,  
за столько и заплатили

На прямых 
договорах

Готовим сани 
летом Можно сказать, что подготовка многоквартирных 

домов к осенне-зимнему периоду, стартует 
практически сразу после окончания 
отопительного сезона, вернее сказать, она для 
коммунальщиков и не прекращается.  

ацок-саратов.рф
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Заказ № 2025

Обзор законодательства

С 1 июля на 2,4% проиндексирована плата 
граждан за коммунальные услуги. Об этом 
говорится в Постановлении Правительства 
РФ от 12 ноября 2018 года №1347.

Напомним, что раньше тарифы индексировали только 
один раз в год (1 июля) примерно на 4%. Но из-за повы-
шения с начала года ставки НДС до 20% было принято 
решение провести две индексации: 1 января - на 1,7% и 
1 июля - на 2,4%.

Как отмечается в документе, такие изменения не-
обходимы, чтобы индексация платы за коммунальные 
услуги в 2019 году, несмотря на повышение ставки НДС, 
не превышала привычный уровень.

Премьер-министр Дмитрий 
Медведев подписал 
постановления со списком 
запрещенных к содержанию 
животных и исключениями. 
Документы опубликованы 
на сайте правительства.

Постановление запрещает со-
держать и использовать животных, 
представляющих опасность для 
их владельцев, например, крупных 
хищных или ядовитых, сказано в 
пояснительной записке. Запрет так-
же распространяется на животных, 
привычная среда обитания которых 
отличается от возможных условий 
содержания в неволе, что может 
плохо повлиять на их здоровье или 
привести к гибели.

В список вошли несколько видов 
змей (например, кобры и мамбы), 
ящерицы (комодский варан, ядозуб), 
крокодилы, черепахи, земноводные, 
паукообразные (скорпионы, все ви-
ды тарантулов). Под запрет попали 
также некоторые млекопитающие — 
медведи, волки, тигры, львы и гиены.

Туда же вошли парнокопытные и 
непарнокопытные, кроме домашней 
лошади и быков в одомашненном 
состоянии. Среди птиц 
оказались пингвины, 

киви, соколы и некоторые страусы. 
В списке также оказались китоо-
бразные и некоторые рыбы (скаты, 
акулы, окуни, угри).

Если животное приобретено до 
1 января 2020 года, оно останется 
у владельца до наступления есте-
ственной смерти. Запрет также не 
распространяется на их содержание 
в зоопарках, зоосадах, цирках, зоо-
театрах и океанариумах. Документ 
также предусматривает "особые 
случаи", разрешающие содержание 
животных из списка. Владелец дол-
жен уведомить Росприроднадзор о 
каждом таком случае.

Постановление разрешает со-
держать в неволе животных из 
списка, которые пострадали или 
травмированы, и не могут в данный 
момент находиться в естественной 
среде. Можно также содержать 

пострадавших животных до 
передачи в приюты, пи-
томники или специальные 
организации по реабили-

тации, а также в зоопарки, 

цирки и дельфинарии. Для этого на-
до уведомить Росприроднадзор в те-
чение трех дней с момента принятия 
животных на временное содержание. 
Заводчикам также можно содержать 
запрещенных списком животных для 
"сохранения генетического фонда 
объектов животного мира". Им также 
надо направить уведомление в Ро-
сприроднадзор в течение трех дней.

Законопроект о запрете содер-
жания опасных животных в домах и 
квартирах внесли в Госдуму в мае 
2018 года. В пояснительной записке 
авторы законопроекта утверждали, 
что им известно "о многочисленных 
хищниках, живущих в обычных го-
родских многоэтажках (львы, тигры, 
крокодилы, пумы, леопарды), медве-
дях, волках и лисах, содержащихся 
на дачных участках", а также случаи, 
когда животные убегали и станови-
лись угрозой для окружающих.

Территория ЖКХДержать дома  
хищников ЗАПРЕЩЕНО

При этом сделано исключение 
для профессиональных участ-
ников рынка. В их числе управ-
ляющие и ресурсоснабжающие 
организации, ТСЖ и жилищные 
кооперативы. Должник при этом 
должен получить уведомление 
в течение 10 дней в письменной 
форме.

Как говорится в пояснительной 
записке к документу, уступка прав 
требований организациям, не 
являющимся специально уполно-
моченными участниками рынка 
жилищно-коммунальных услуг, 
приводит к злоупотреблениям и 
нарушениям прав и законных ин-
тересов граждан.

Когда депутаты готовили закон, 
резонанс получил следующий слу-
чай: к 92-летнему старику, ветера-
ну войны, пришли коллекторы и с 
угрозой паяльника намеревались 
причинить ущерб его здоровью. 
Об этом рассказала одна из ав-
торов инициативы, вице-спикер 
ГД Ирина Яровая. Она привела и 
другие вопиющие примеры: так, 
"перестаравшиеся" коллекторы 
привезли гроб, поставили у подъ-
езда и разместили на нем номер 
квартиры должника.

Зампред комитета по ЖКХ и жи-
лищной политике Павел Качкаев 
напомнил, что Верховный суд РФ 
четко установил, что взыскание 

такого рода долгов должно про-
изводиться теми организациями, 
которые предоставляют жилищно-
коммунальные услуги.

Как он отметил, то, что сегодня 
дают коллекторы, это не бесплат-
ная услуга. И без того у нас идет 
недосбор по платежам, и, если 
передать эти долги коллекторам, 
то еще порядка 10-15% вместо 
того, чтобы идти на погашение 
долгов за коммунальные услуги, 
на содержание жилых помещений 
и общего имущества, уходит про-
сто в карманы этих коллекторов.

В пользу принятия документа 
ранее выступили Минстрой и 
Федеральная служба судебных 
приставов. Закон вступит в силу со 
дня официального опубликования.

Законопроект не регламенти-
рует неправомерное досудебное 

взыскание этих долгов управля-
ющими компаниями и ресурсос-
набжающими организациями. 
На фоне роста задолженностей 
эта проблема останется, и к ней 

придется еще не раз вернуться. 
Так считает руководитель про-
екта Общероссийского народного 
фронта "За права заемщиков" 
Евгения Лазарева.

Дольщики перестанут 
терять деньги
С 1 июля Россия официально перешла на новую схему 
финансирования жилищного строительства. Об этом 
говорится в Федеральном законе от 30 декабря 2004 
года № 214-ФЗ.

Теперь для застройщиков открываются специальные эскроу-счета, 
где будут храниться деньги дольщиков до окончания строительства 
дома. Поэтому квартиры придется строить только на кредиты банков 
или на собственные деньги. Так средства покупателей будут защищены 
от застройщиков-мошенников.

Услуги ЖКХ подорожали

Коммунальные угрозы
Одобрен закон, о принятии которого избиратели давно просили депутатов. Вводится 
прямой запрет на передачу коллекторам накопившихся долгов граждан по ЖКХ.

Местные власти смогут повышать цены на услуги 
ЖКХ по согласованию с антимонопольной службой.

За разрешением - 
в ФАС

Регионы и муниципалитеты больше не смогут без веских причин 
увеличивать коммунальные тарифы выше уровня прогнозируемой 
инфляции. А все корректировки, даже если веские причины найдутся, 
придется согласовывать с Федеральной антимонопольной службой. 
Такие нормы содержатся в новом постановлении федерального 
правительства. 

Проблема тарифного регулирования в сфере ЖКХ актуальна для 
всех субъектов, но решают местные власти ее по-разному. Одни 
пытаются наладить конструктивный диалог с поставщиками услуг, 
другие перекладывают издержки на плечи потребителей.

Ежегодно правительство РФ утверждает для регионов предельные 
индексы роста платы за "коммуналку". До недавнего момента муни-
ципальные депутаты могли выходить за эти рамки, руководствуясь 
несколькими основаниями. Это, с одной стороны, включение в себе-
стоимость услуг затрат на повышение качества работы коммунальных 
систем. С другой стороны - приведение тарифов в соответствие с их 
реальной себестоимостью.

Дело в том, что многие муниципалитеты по разным причинам 
долгие годы ограничивали рост платы за ЖКХ, а выпадающие до-
ходы ресурсоснабжающих организаций компенсировали из бюджета. 
Затем власти отменяли компенсации и повышали тарифы, перекла-
дывая финансовое бремя на потребителей.

Новое постановление федерального правительства сохранило 
инвестиционные основания, подвергнув их некоторым корректиров-
кам. А вот повышать тарифы, основываясь только на устранении 
ранее созданных ценовых дисбалансов, больше не получится. Есть 
и еще одно важное новшество. Раньше решения муниципальных 
парламентариев утверждал региональный регулятор - комитет, 
департамент или министерство по тарифам и ценам субъекта РФ. 
Сейчас "разрешение" на повышение тарифов сверх предельных 
коридоров придется получать у ФАС.

ТЕЛЕФОНЫ 

212-77-97; 215-05-20; 8-916-467-46-70;  
8-967-044-43-18 (круглосуточно)

АВАРИЙНО-ДИСПЕТЧЕРСКОЙ
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